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Compte-rendu - Relevé de décisions 

Bureau du mercredi 10 juillet 2024 – 14h00/16h00 

(Présentiel et Visioconférence) 

Participants présents:  Caroline Andoum, Olivier Bouchaud, Jean-Luc Boussard, Nicolas Derche, Corinne 

Knaff, Marc Shelly, 

Participants en visio : Jeffrey Lévy, 

Excusé (es) : Sarah Chauvin, Papy Tshiala Katumbay 

Invité es présents es : Noémie Roches, Solène Maurin, Fédora Ouandié, Sylvie Tassi, 

Invités-es en visio :  

Invités –es absents-es : Hugues Cordel, Stéphane David, Victoria Manda  

Secrétaire de séance : Isabelle Assoun   

Ordre du jour 

 Approbation du CR du 11 juin 

 Point sur la réunion de l’ARS du 12 juin, devenir du CoreVIH 

 Budget prévisionnel 

 Evolution de la Commission Recherche clinique et devenir de la commission Psy 

 Bourses pour le DU de médiation en santé 

 Bourses pour le congrès de la SFLS (Biarritz du 20 au 22 novembre) 

 Réflexion sur la gouvernance du CoreVIH 

 Questions diverses 
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1 Approbation du Compte-rendu 

En l’absence de remarques ou d’objections concernant le compte-rendu du 11 juin, celui-ci est approuvé 

à l’unanimité. 

2 Retour sur la réunion du 12 juin avec l’ARS 

 

- L’ARS a envoyé une carte montrant la nouvelle répartition des CoreVIH : il reste 4 

CoreVIH, au lieu de 5 initialement, car le Nord et l’Ouest fusionnent. On constate par 

ailleurs que l’Essonne ne fait plus partie du CoreVIH IDF Est, et va être rattaché au 

Centre. Il va en découler une interrogation pour Hicham Roukas et Isabelle Barré car 

tous les deux sont affectés en Essonne. 

 

- Selon le tout nouveau décret, les CoreVIH vont devenir des « CoReSS » (le rappel du VIH 

disparait). 

 

- Les missions de recherche clinique ne feront plus partie des prérogatives de ces 

derniers. Cela dit, les CoReSS pourraient conserver la fonction de support institutionnel 

pour les sites qui font de la Recherche clinique. Par ailleurs l’ARS aura une certaine 

autonomie de gestion des CORESS : l’ARS IdF semble prête à considérer que certaines 

formes de recherche et notamment la recherche action puisse continuer à être portée 

par les CORESS. 

 

 Il est aussi attendu de la part des CoReSS une meilleure interaction avec les différentes 

structures et l’élargissement à la santé sexuelle globale est confirmé. Il faudra donc explorer sur 

le territoire, les acteurs en santé sexuelle qui ne sont pas orientés spécifiquement sur le VIH. 

- La discussion s’oriente ensuite sur les liens entre les CoReSS et l’Education nationale, 

avec la conscience que ces liens sont compliqués, car les sujets sur la sexualité sont des 

sujets sensibles. 

- Autre point abordé : est-ce que l’on peut engager les Tecs dans des actions de santé 

publique ? des actions de terrain. Il faut tout d’abord, mieux identifier les missions des 

différents Tecs. Travail que Fédora a déjà entériné. Rappel de l’ARS que les CoReSS n’ont 

pas pour mission d’être des acteurs directs, mais d’accompagner les acteurs de terrain. 

Réponse d’Olivier Bouchaud : ce doit être frustrant pour les Tecs de n’avoir aucune 

action de terrain surtout après avoir contribué à monter des actions. Dans le cadre de 

la coordination qui est la mission des COREVIH/CORESS et sur la base du volontariat il 

serait logique qu’une participation avec les acteurs de terrain soit possible.  

Un petit tour de table s’organise sur la question. Globalement, dans un premier temps, 

l’assistance acquiesce. Pourtant, d’après Sylvie Tassi, représentante des Tecs au Bureau 

qui a pu parler à certains d’entre eux, l’engouement n’est pas totalement au rdv; pour 

Sylvie, ils n’ont pas la formation pour, ce n’est pas le même métier, la même fiche de 

poste et cela demande beaucoup d’énergie. Pour d’autres, cela peut s’envisager sous 

réserve qu’ils soient accompagnés, encadrés etc. En résumé, Il faudra prendre le temps 
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d’identifier les actions de terrain auxquelles les Tecs pourraient participer, et définir, en fonction 

de ça, un plan de formation ciblée à l’attention des Tecs volontaires. Au préalable une formation 

sera évidemment proposée.  

- Le dernier point dans les missions du CoreVIH était le contrôle et la qualité des données, 

il n’y a pas de remise en question pour ce type de missions. 

Jean-Luc Boussard estime qu’on doit s’emparer du sujet « violences sexuelles » en prenant 

contact avec les UMJ (Unités médico-judiciaires) Jean Verdier, Meaux, Jossigny. 

 Peut-être pourrions-nous prendre contact avec l’un des trois, pour leur demander qu’un 

représentant de leur unité travaille le sujet avec le CoreVIH. Peut-être cela peut même 

justifier une commission « Violences sexuelles ». 

 

 

 
  

3 Budget prévisionnel 

Fédora a reçu un état du budget qui s’arrête au mois de mai : on dispose à ce stade de 76719 euros. 

Mais, cela ne comprend pas le poste de Coordinateur médical. On doit aussi déduire les frais qui seront 

engagés pour le congrès de la SFLS : hormis le transport, cela s’est monté l’an dernier à 4737 euros, 

comprenant l’inscription, l’hôtellerie et le dîner SFLS. 

Olivier Bouchaud demande qu’on se rapproche de l’Economat de Saint-Louis, afin d’avoir un état des 

dépenses sur l’année, nous permettant une prospective sur les dépenses à venir, et mesurer les 

éventuels écarts entre budget prévisionnel et budget réel. 

Il y a eu d’autre part, le séminaire Tecs en CoreVIH, qui a coûté 1880 euros TTC 

Il y a eu le DU de Médiation en santé, formation qui se déroule de janvier à juin pour 2000 euros par 

personne. 

Le séminaire Tecs en CoreVIH pour 1100 euros pour deux inscrits 

La refonte à venir du site Internet pour 3700 euros. 

Tout ceci reviendrait à 61312 euros, en tenant compte des salaires du mois de mai. 

Olivier Bouchaud demande aux Chargées de mission en Santé publique de faire faire des devis pour les 

awctions qu’elles comptent mener pour les commissions et de les soumettre au Bureau qui statuera. 

4 Evolution de la commission Recherche clinique et devenir de la commission 

Psy 

Jean-Michel Molina, pilote de la commission « Recherche clinique » depuis des années a décidé d’en 

quitter le pilotage ; il semblerait que la commission Recherche s’essouffle. Il faudra réfléchir à ce qui 

pourrait la relancer et procéder à l’élection d’un nouveau pilote sachant que de toute façon à la lumière 

de ce qui a été dit plus haut sur la mise en retrait de la recherche les objectifs de cette commission 

seront à redéfinir. 
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Au sujet de la commission « Psy », la pilote, Josiane Phalip Le Besnerais a donné sa démission et est 

partie à la retraite. Cette commission présente un intérêt certain, mais il faut l’envisager sous une forme 

différente de ce qu’elle avait jusque-là. Il faut l’adapter aux violences sexuelles et à la santé mentale.  

 Voir le RSSP (réseau de santé sexuelle publique) 

 Voir le CRIAS (association proposant de la prévention de l’accompagnement au service des 

personnes retraitées, handicapées, aux aidants et professionnels). 

Se mettre en relation avec eux.  

 Caroline Andoum doit demander à six associations si elles ont besoin de l’apport d’un soutien 

psychologique. 

. 

 

5 Bourses pour le DU de Médiation en Santé 

Le Bureau a décidé de financer cette année encore l’obtention du DU de Médiation en Santé 

pour 4 candidats. 

 Isabelle Assoun est chargée de faire l’appel à candidatures avec une date butoir pour 

candidater fixée au 5 septembre prochain. 

 

6 Bourses pour le 25ème congrès de la SFLS 

Le Bureau a décidé aussi de financer la participation au 25ème congrès de la SFLS à une douzaine 

de candidats. Le thème décliné cette année est : « bien vieillir avec le VIH et bien vivre sa santé 

sexuelle » le congrès a lieu à Biarritz du 20 au 22 novembre prochain et les bourses attribuées 

par le CoreVIH se répartiront comme suit : 

- 2 pour les membres du Bureau 

- 5/6 pour le Personnel du CoreVIH 

- 5 pour les personnes extérieures au CoreVIH. 

La date butoir pour candidater est le 30 juillet prochain. 

7 Réflexion sur la gouvernance du CoreVIH 

Olivier Bouchaud invite les participants à une réflexion sur l’approche des commissions ; pour 

chaque commission, quelle doit en être la pertinence et le périmètre ? il propose tout d’abord 

que les pilotes en soient élus ou reconduits, par exemple au bout de 2 ans, par les membres de 

la commission.  

 Ceci pourrait être organisé par les Chargées de mission en Santé publique. Le vote 

s’exprimerait si possible à bulletin secret. 

Ce dispositif est voté au Bureau de ce jour. 
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 Olivier Bouchaud propose également que les membres du CoreVIH soient sondés pour 

savoir ce qu’ils attendent du CoreVIH. 

Nicolas Derche suggère qu’en début de Plénière, les acteurs des Etats généraux du VIH 

présentent les résultats de ces Etats généraux. 

8 Questions diverses 

Noémie Roches et Solène Maurin sont actuellement en cours de faire évoluer le Site Internet 

du CoreVIH. Noémie est en contact avec les prestataires d’AEI pour tenter de rendre le Site plus 

ergonomique, plus lisible et mieux ordonné. Cela passe bien sûr par l’orientation visuelle du 

Site, la charte graphique, le choix des couleurs etc. 

 

Prochains Bureaux  

Le mardi 24 septembre à 15h00 

Bureaux plénières 

Mercredi 16 octobre 14h00  

Mardi 12 novembre 15h00 Mardi 12 novembre Plénière à 17h00 

Mercredi 11 décembre 14h00  

 


